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COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 
SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 

 Verbale N°48 del 22-04-2014  

Da inviare a:

Sindaco

 Presidente del Consiglio

 Segretario Generale

 Assessore __________________ 

Ordine del Giorno: 

Audizione Assessore A. Manno per chiarimenti 
su previsioni di bilancio 2014. 
 

 
                                                                                     Presente   Assente   Entrata     Uscita     Entrata      Uscita 

Presidente Vario Marianna SI  09,30 10,30   

V. Presidente Di Bona Lorena SI  09,30 10,30   

Componente Stabile Giuseppe  SI  09,50 10,30   

Componente Calvaruso Alessandro  SI  09,30 10,30   

Componente Dara Sebastiano        SI     

 
Componente 
 

 
Rimi Francesco 
 

      SI  10,10 10,30   

 
Componente 
 

 
Pirrone Rosario Dario 
 

 SI     

 

 

    L’anno Duemilaquattordici (2014) il giorno 22 del mese di Aprile alle ore 09,30,  

presso la sala Giunta Municipale, sita al piano primo del Palazzo di Città, si riunisce la II^ 

Commissione Consiliare. 

              Alla predetta ora sono presenti i Consiglieri Vario Marianna, Di Bona Lorena,  

Stabile Giuseppe e Calvaruso Alessandro e con funzione di Segretario, l’Istruttore 

Amministrativo Dott. Casale Alessandro. 

              Sono, altresì, presenti l’Assessore Antonino Manno e il Dott. Sebastiano 

Luppino, sebbene non convocato. 

              Pertanto, verificata la regolarità del numero legale, il Presidente Vario apre la 

seduta e si passa alla trattazione dell’argomento all’ordine del giorno. 



              Prende, quindi, la parola l’Assessore Manno che significa, riguardo al tema in 

trattazione, che entro il 30 Aprile p.v. sarà possibile avere un quadro chiaro sulle 

previsioni di bilancio per l’anno 2014. 

             Lo stesso Assessore, comunque, cita poi la nota prot. n.3616 del 17/02/2014, a 

firma del Dott. Luppino, nella  la quale si ipotizza uno squilibrio finanziario di parte 

corrente di circa 2,700,000,00 Euro che è indispensabile riequilibrare attraverso una 

rigorosa manovra di rivisitazione della qualità della spesa stessa e dei relativi 

meccanismi di messa in atto. 

             L’Assessore, poi, enuncia una sorta di calendario di impegni che si appresta ad 

affrontare a stretto giro di posta che prevedono, tra l’altro, un’accelerazione nella 

definizione del Programma Triennale delle OO.PP., la predisposizione e la successiva 

approvazione del Regolamento afferente alla nuova imposta comunale I.U.C. e la 

predisposizione di un piano per la dismissione e valorizzazione dei beni immobili comunali. 

             Al riguardo lo stesso Assessore precisa che tale programma sarà definito entro 

Maggio 2014. 

             A tal punto il Consigliere Stabile chiede se vi siano elementi di novità rispetto al 

precedente programma. 

             In merito risponde il Dott. Luppino che parla in proposito di tagli e maggiori entrate 

ma non di nuove tasse e si ipotizza un importo complessivo di circa 3,500,000,00 Euro 

costituito da circa 600,000,00 Euro di maggiori entrate e la rimanente somma da riduzione 

di spese attraverso tagli. 

             Prosegue lo stesso Dott. Luppino precisando che il contenimento delle spese 

avverrà attraverso un’azione tendente alla centralizzazione degli acquisti, alla revisione dei 

consumi di energia elettrica, al sempre meno frequente ricorso agli appalti per la 

manutenzione e per la pulizia straordinaria delle spiagge, per il servizio cura e ricovero dei 

cani randagi etc. 

              Precisa, altresì, che i trasferimenti da parte dello Stato e delle Regioni restano 

invariati rispetto all’anno 2013. 

             Interviene il Consigliere Di Bona che chiede contezza circa la situazione relativa ai 

precari. 

              Al riguardo il Dott. Luppino rimanda alla Legge Reg. n.5/2014 (Legge 

Finanziaria). 



             Ad ogni buon conto precisa, anche, che la Regione contribuisce per tale spesa 

solo sui Comuni con squilibrio di bilancio e che i dati relativi alla compartecipazione della 

Regione sono uguali a quelli relativi all’anno 2013. 

             Significa, ancora, che i contratti in essere sono stati prorogati fino al 31/12/2014 

ma che vi è il rischio concreto di ulteriori proroghe anche oltre il 2014. 

            Alle ore 09,55 il Consigliere Calvaruso esce dall’aula. 

             Sempre il Dott. Luppino specifica che la spesa per il personale negli ultimi anni è 

diminuita per effetto dei pensionamenti che hanno interessato diversi dipendenti comunali 

e che attualmente la pianta organica dei dipendenti di ruolo del Comune di Alcamo conta 

circa 190 unità a tempo indeterminato. 

              Viene precisato che la dotazione organica standard di un Comune come quello di 

Alcamo, che conta all’incirca 45.000 abitanti, dovrebbe essere di circa 450 unità, da ridurre 

eventualmente a 370. 

               Il Consigliere Vario, a tal riguardo, chiede se sia possibile, alla luce di tali 

pensionamenti,  ampliare la pianta organica comunale inserendo nella stessa personale 

precario da stabilizzare progressivamente. 

              Il Dott. Luppino sul punto rimanda alle condizioni di non sforamento del Patto di 

Stabilità e al PEG provvisorio per l’anno 2014. 

             Alle ore 10,08 il Consigliere Calvaruso rientra in aula. 

             Alle ore 10,10 entra in aula il Consigliere Rimi. 

              Ritornando al punto relativo al contenimento delle spese viene specificato che per 

la pulizia della spiaggia si spende annualmente una cifra di circa 240,000,00 Euro che al 

momento non è più sostenibile in considerazione anche del fatto che il Comune di Alcamo 

dispone di personale sufficiente per provvedere in tal senso. 

               Sul punto è interessato il dirigente del settore competente Dott. Maniscalchi che 

deve provvedere anche a una razionalizzazione della spessa afferente alla raccolta dei 

rifiuti. 

               Anche il Consigliere Stabile chiede di disporre interventi atti al contenimento 

delle spese e l’Assessore Manno al riguardo risponde precisando che sono allo studio 

varie ipotesi che prevedono la possibilità di ridurre la spese particolarmente per il servizio 

idrico, per le manutenzioni varie, per l’energia elettrica etc.   

               Ritornando, poi, sul punto dei precari l’Assessore Manno è dell’avviso che 

bisogna procedere con interpelli nominativi per ogni singolo contrattista piuttosto che con 



interpello generale che, come si è visto, rimane lettera morta e non sortisce gli effetti 

sperati. 

              Puntualizza l’Assessore che sarebbe necessario procedere prima a una 

ricognizione e quindi procedere all’invio delle lettere a ciascun precario al fine di aderire 

all’offerta di lavoro proposta dall’Amministrazione Comunale. 

             Si tende, pertanto, ad una riconversione del personale attraverso un piano 

razionale di utilizzo. 

              Prende, quindi, nuovamente la parola il Consigliere Di Bona a proposito di 

straordinario elettorale e sui criteri di assegnazione al personale interessato. 

             Sul punto il Dott. Luppino precisa che tali somme vengono stanziate dalla 

Comunità Europea e formano un saldo di patto neutro. 

            Ad ogni buon fine l’Assessore Manno si riserva di attenzionare la materia e di 

aggiornare la Commissione sul punto relativo ai criteri di distribuzione dello straordinario 

elettorale non appena possibile. 

             Alle ore 10,30 il Presidente Vario congeda gli intervenuti, non prima di averli 

ringraziati per l’apporto fornito ai lavori della Commissione, e chiude la seduta. 

 

 

                      Il Presidente                                                                       Il Segretario 

                                        Istruttore Amministrativo 

                    Vario Marianna                       Dott. Casale Alessandro 

 

                 

 


